

La Voz de Alicante

Viernes 27 de abril de 1905

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

SAN FERNANDO, 34, BAJO

La correspondencia al Administrador

Teléfono n.º 134

Apartado n.º 25

Núm. 513

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1'25 peseta.

En el resto de España, trimestre, 4'25

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

Diario de un reporter

Continúan los neoyorkinos aturdiéndose con sus novedades. Ahora es un nuevo sistema inventado por el señor prefecto de policía para detener los automóviles que corren demasiado por las calles de la gran ciudad norteamericana.

Allí, como en otras muchas partes, está prohibido andar a los automóviles con velocidad excesiva por las calles, plazas y paseos. Muchos automovilistas burlaban la prohibición, gracias a la dificultad que existe de poder detener un automóvil que corre a razón de ochenta ó cien kilómetros por hora. Como obviar esta dificultad? Muy sencillo. El señor prefecto de policía de New-York ha dotado de revólvers a una ronda especial de agentes encargados de disparar contra los neumáticos de los automóviles que lleven mayor velocidad que la reglamentaria. A tiro limpio, los mencionados agentes están encargados de velar por el cumplimiento de las ordenanzas que regulan la velocidad que un *vehículo* debe llevar dentro de las poblaciones.

Cierto es que los agentes encargados de este servicio han herido ya a una porción de gente con los disparos de sus revólvers; pues no todos son unos Guillerminos Tell ni mucho menos, pero eso le tiene sin cuidado al señor Prefecto de New-York y a los agentes cazadores de automóviles, que cumplen su misión a maravilla, sin consideraciones ni distinciones de ninguna especie.

Al primer automóvil que se detuvo por el sistema del señor Prefecto, le fueron rotas dos ruedas, el depósito de la gasolina, los faroles, un guarda ruedas y la pierna izquierda del *chauffeur*. Al segundo automóvil se le incendió el depósito del combustible por efecto de los disparos muriendo abrasados el conductor y una señora que había alquilado el vehículo para salir a esperar a su esposo.

En la casa del tercer automóvil resultó gravemente herido en la cabeza un muchacho que casualmente pasaba por el lugar del ojo.

Pero nadie ha hecho caso de estos pequeños accidentes, puramente fortuitos y la caza de los automóviles continúa, habiéndose logrado ya, según informes de la policía, moderar notablemente la marcha de los vehículos de esta clase que andan por las calles de New-York.

Lo creo. Pero mejor hubiera sido su primario en absoluto y ahorcar a sus dueños y conductores.

¿No le parece así al Señor Prefecto de New-York?

¡A LUCHAR!

Con gusto reproducimos el artículo que con este título publica en el último número la ilustrada Revista «El Eco Franciscano», que editan en Santiago los Padres franciscanos. (1) El artículo está escrito por el Director de dicha Revista, M. R. P. Fr. Lucio M.ª Núñez, a propósito de las elecciones municipales, que se preparan en Noviembre, y a todos recomendamos su sabrosa lectura.

Nadie que haya seguido con un poco de atención el curso de la política en las naciones de régimen parlamentario dejará de ver los funestos resultados que ha dado para la Religión y la Patria, y consiguientemente también para las familias y los individuos esa corriente antirreligiosa que se observa en gran parte de los Gobiernos. El liberalismo más ó menos disfrazado, germen de todos los errores político-sociales, corroe la sociedad moderna, y se halla entronizado casi en todos los Gobiernos. Se ha querido arrojar del régimen de las naciones a Cristo; no quieren que Jesús, aquel Nazareno que fué desechado, por el pueblo hebreo, reine sobre las naciones; no quieren que la Cruz símbolo de la equidad y de la justicia, brille sobre la corona de los monarcas que la Iglesia, cuya bandera significa luz, civilización y progreso, continúe su marcha triunfal, exaltando en su mismo triunfo a los pueblos que la siguen, y prefieren las tinieblas, la injusticia, el cautiverio antes que servir a Cristo.

La persecución religiosa más ó menos activa, más ó menos desatada dió por resultado la revolución francesa; la invasión napoleónica; el reparto de la Polonia; los destierros de la Siberia; las opresiones feroces en la Irlanda; el degüello de...

(1) Aprovechamos la oportunidad para recomendar a nuestros lectores la lectura de «El Eco Franciscano». Es una preciosa Revista quincenal ilustrada, escrita con variedad y sano criterio, muy bien impresa, tiene por lo menos 32 páginas cada número, y cuesta tan sólo cinco pesetas al año.

los frailes, la expul de las Ordenes religiosas, las guerrillas de religión, el triunfo de los sotas, revolucionarios y ácratas, el primio de la banca judía, la opresión de pueblos bajo la secta del mandil, la zarota de las naciones.

¡Libertad, libertad! sha clamado, y con ese grito se nos haretendido ensortijado en Francia lo mismo al rey que al último vasallo. ¡Libertad, libertad! se dijeron un día algunas clones, y se partieron entre sí un río de héroes. ¡Libertad, libertad! hizo tonar en la Europa Napoleón, y cambion su espada el mapa antiguo. ¡Libertad, libertad! se sublevaron los ejércitos España cuando la Patria los manda a combatir con el enemigo. ¡Libertad, libertad! y se labieron los fueros, y se gollaron los inocentes y se signieron luchas fratricidas. ¡Libertad, libertad! se apretaron las cadenas de los católicos en los países cismáticos y protestante. Libertad, libertad! y se le robaron al Pa, monarca el más justo de la tierra, is Estados. «Libertad, libertad, cuás crímenes se cometen en tu nombre» como dijo al subir a la guillotina en 1903me Roland, víctima de la Revolución francesa, ó como cantó nuestro Núñez e Arce en un momento de reflexión y bien criterio.

«Libertad, libertad no eres aquella Virgen de blanca túnica ceñida que vi en mis sueños pubidunda y bella; No eres, no, la deidad esclarecida que alumbra con su luz como una estrella. Los oscuros ahismos da la vida. No eres la vaga aparición que sigo con hondo afán desde mi edad primera. Sin alcanzarla nunca; más... ¿qué digo? No eres la libertad; disfraces fuera, Licencia desgreñada, vil ramera. Del motín, te conozco y te maldigo.»

Sino dígase no es cierto que en nombre de la libertad hoy la Iglesia y la Patria están más oprimidas que en épocas de absolutismo? No es cierto que esa libertad tan decantada aherrojó con fuertes cadenas a los católicos, é imprimió en su frente con un ferrete el estigma ignominioso de la servidumbre? Y LA CULPA DE TODO LA TENEMOS LOS CATÓLICOS. Después de la toma de Granada, al tener que abandonar Boabdil el chico aquel paraíso terrenal, llorando gemía, y su

madre le dijo: «Llora como mujer, ya que no has sabido defender la ciudad como hombre.»

Acabamos de asistir a las elecciones del Diputado y Senadores de España, y al leer aquellas listas interminables de nombres, sólo se encuentran liberales—llámense adictos ó conservadores—republicanos, y alguno que otro, muy pocos, con el carácter de católicos. Esto se repite desde hace muchos años, y nos preguntamos con asombro ¿qué es lo que España debe a los liberales que hizo el liberalismo español hasta el presente? Dejarnos en camisa a los españoles, (hasta el día que quieran dejarnos sin ella, ó desollarnos vivos como lo hace con tantos hijos del pueblo que se ven obligados a emigrar, nos hizo perder todo el inmenso imperio colonial que nos espada; y la cruz habian conquistado para la civilización; nos hizo asistir a las matanzas del 34, con todas sus consecuencias; nos hizo perder la unidad católica; nos dió la libertad de cultos con sus fatales consecuencias; nos dejó hundidos en Cayite y Santiago de Cuba, y ahora nos aprieta el cuello con un nudo corredizo, si no nos alistamos en sus banderas. Casi no hay cargos, no hay empleos, no hay honores, no hay triunfos si no se profesa el liberalismo en política y en religión, en la filosofía y en la ciencia, y si no se dan muestras de ello en la vida pública y privada, en la vida individual y social.

«Llora como mujer, ya que no supiste luchar como hombre», diremos hoy al pueblo español. «Por culpa de 13.817 católicos y personas de oración que dieron el triunfo a Blasco Ibañez al no votar, está el diputado republicano que no cabe en su piel.»

«Hé aquí los propositos que tiene una vez que ha tomado posesión de la ciudad levantina: «Desde hoy—dice Blasco—somos los amos de Valencia y tomamos posesión en el nombre de la libertad política y de conciencia, las cuales haremos pesar en el comercio y en la calle. Fuertes para combatir a Soriano hasta el exterminio; seremos duros para sujetar a los monárquicos; tratándolos como se merecen; y haremos saber a LOS CATÓLICOS que se acabaron las tolerancias que cuando les creímos un factor social útil los respetamos; ahora que no nos merecen igual concepto no podemos respetar. Desde este mo-

mento queda proclamado el desorden en Valencia; yo lo proclamo; desde hoy hay que hacer el desorden continuo, hay que promover un motín cada día. «Vosotros, concejales, os encargáis de hacer imposible la vida en Valencia; si no hay dinero para la guardia municipal, fuera la guardia municipal; si no hay dinero para los empleados, fuera los empleados; la pasarelorba, llevemos el desorden más anárquico al municipio; a los hogares de las calles, a todas partes, a toda la ciudad; ¡al desorden!»

Alejandro Lerroux, otro republicano, decía también hace muy poco en un discurso electoral: «Es preciso que los republicanos no se contenten con llevar al Congreso cincuenta diputados; es preciso que vayan cien, doscientos, y que éstos, que vayan cien, chillen, que peguen, que todos a la vez, chillen, que peguen, que pongan el grito en el cielo, que rompan sillars, que rompan mesas, que renieguen, que griten mucho, y que hasta se caen (aquí decía una brutal blasfemia que la pluma se resiste a copiar) si es preciso; a ver si de esta manera, se hunde para siempre esta monarquía que nos deshonra, y que nos avergüenza delante de las naciones extranjeras.»

No puede llevar a más el cinismo de un hombre, gracias al rebajamiento moral de los católicos. Ese guante que echan a los monárquicos católicos los diputados republicanos después de su triunfo, debe recogerse, y Blasco Ibañez y Lerroux no hacen más que decir en lenguaje claro lo que el liberalismo disfrazado hace sin publicar.

«Pueblo español, es hora de levantarse, basta de ignominiosa esclavitud; basta de opresora tiranía; basta de criminales condescendencias; basta de esa horrible apatía que te lleva al abismo. ¡A luchar! es necesario luchar.»

En este artículo no queremos hacer política, nosotros no tenemos partido de clase ninguna; y solo hemos jurado defender la política de Cristo y de la Iglesia, y seguiremos al que la haga entrar en su programa, sea quienquiera que enarbole el estandarte salvador de esta política cristiana. Lo que vamos a decir no tiene segundas intenciones; no tiene en vista a ningún personaje ni partido en particular. Hablamos muy alto y tal vez muy duro porque no estamos para cata-

333 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

Don Quijote de la Mancha, capítulo XXVII. En esta casa de Hamate, coronista desta grande historia, con estas palabras en este capítulo: «Juro como católico cristiano; a lo que su traductor dice que el jurar de Hamate, como católico, cristiano mudo el mono, como sin duda lo era, no quiso decir otra cosa sino que así, como el católico cristiano cuando jura, juró a debe jurar verdad y decirla en lo que dijere, así él la decía, como si jurara, como si jurara como cristiano católico, en lo que quería escribir de D. Quijote, especialmente en decir, quién era maese Pedro, y quién el mono, adivino, que era admirado todos aquellos pueblos con sus adivinanzas. Dice pues que bien se acordará el que hubiere leído la primera parte desta historia, de

llebre, presentándome aquí a Melisendra desnarigada, estando la otra en Francia: ayude Dios con lo suyo a cada uno, señor maese Pedro, y caminemos todos con pie llano y con intención sana y prosiga. Maese Pedro, que vio que D. Quijote izquierdeaba y que volvía a su primer tema, no quiso que se le escapase y así le dijo: Esta no debe de ser Melisendra, sino alguna de las doncellas que le servían y así con sesenta maravillas que me den por ella quedará contento y bien pagado. Desta manera fué poniendo precio a otras muchas destrozadas figuras, que después lo moderaron los dos jueces arbitros con satisfacción de las partes, que llegaron a cuarenta reales y tres cuartillos, y además desto, que luego lo desembolsó Sancho, pidió maese Pedro dos reales por el trabajo de tomar el mono. Dáselos, Sancho, dijo D. Quijote, no para tomar el mono, sino la mona, y doscientos díera yo ahora en albricias a quien me dijera con certidumbre que la señora doña Melisendra y el señor don Gaiferos estaban ya en Francia y entre los suyos. Ninguno nos lo podrá decir mejor que mi mono, dijo maese Pedro; pero no habrá diablo que ahora le tome, aunque imagino que el carino y la hambre le han de forzar a que me busque esta noche y amanecerá Dios y veremos. En resolución, la borrasca del retablo se acabó y todos cenaron en paz y en buena compañía a costa de D. Quijote, que era liberal en todo extremo. Antes que amaneciese se fué el que llevaba las lanzas y las alabardas y ya después de amanecido se vinieron a despedir de D. Quijote el primo y el paje, el uno para volverse a su tierra y el otro a proseguir su camino, para ayuda del cual le dió D. Quijote una docena de reales. Maese Pedro no quiso volver a entrar en más

336 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

336 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

336 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

333 DON QUIJOTE DE LA MANCHA

atinada cordera. Hecho pues, el general destroz del retablo, sóségose un poco D. Quijote y dijo: Quisiera yo tener aquí delante en este punto todos aquellos que no creen ni quieren creer de cuanto provecho sean en el mundo los caballeros andantes: miran, si no me hallara yo aquí presente, qué fuera del buen D. Gaiferos y de la hermosa Melisendra; a buen seguro que esta fuera la hora que los hubieran alcanzado estos canes y les hubieran hecho algarabía desaguizada. En resolución, viva el andante caballero sobre cuantas cosas hoy vigen en la tierra. Viva en habra buen día; en esta sazón con voz enfermiza maese Pedro y muera yo, pues soy tan desdichado que puedo decir con el rey D. Rodrigo: «Ayer fui señor de España y hoy no tengo una almena que pueda decir que es mía.»

No ha media hora ni aun un mediano momento que me vi señor de reyes y de emperadoras, llenas mis caballizas y mis cofras y sacos de infinitos caballos y de innumerables galas y agora me veo desollado y abatido, pobre y mendigo y sobre todo sin mi mono; que a fe que primero que le vuelva a mi poder me han de sudar los dientes y todo por la fuera: mal considerada deste caballero de quien se dice que ampara pupilos y endereza tuertos y hace otras obras caritativas y en mí sólo ha venido a fallar su intención generosa; que sean benditos y alabados los cielos allá donde tienen más levantados sus asientos. En fin, el caballero de la Triste Figura había de ser aquel que había de desfigurar las gemas. En terneciose Sancho Panza con las razones de maese Pedro y dijo: No llores, maese Pedro, ni

336 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

336 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

336 FOLLETIN DE LA VOZ DE ALICANTE

plasma; es necesario un cauterio, que abraza, y seríamos traidores a la voz de nuestra conciencia si en esta ocasión callásemos.

Para el mes de Noviembre serán las elecciones de concejales, conforme la ley lo determina. (1) Nuestros municipios como nuestros Gobiernos están calcados en el mismo molde de liberalismo. Por que los diecisiete millones de católicos españoles no se levantan como un solo hombre para librarse de la opresión en que gemimos? Aun, por la gracia de Dios somos los católicos en España la masa de la nación, y sin embargo nos domina un puñado de caciques liberales. El que es de Cristo, el que se gloria de ser hijo de España, de esa gloriosa España que cuando llevaba la cruz solo se dobló al peso de su corona, que era la de cien reyes, salga a la lucha. ¡A luchar, católicos españoles, para conquistar los municipios! ¡A luchar por Dios y por la Patria!

Cuando el pueblo de Dios estaba oprimido por sus enemigos, cundía el desaliento en los corazones, y los mismos israelitas añadían eslabones a su cadena, hasta que despertando al grito de Gedeón quebraban los grillos de los madianitas, y vencían con Sansón y David a los filisteos, y con los Macabeos sabían derrotar formidables ejércitos opresores y morir valerosamente como héroes para reconquistar su libertad pisoteada.

Jesucristo murió por defender la verdad de su doctrina, y por la misma razón lucharon los Apóstoles, y esta lucha desproporcionada les dió el triunfo, porque supieron morir luchando. Luchó la Iglesia en las catacumbas hasta sentarse en el trono de Constantino. Luchó la civilización cristiano-española contra la preponderancia musulmana desde Pelayo, sin desmayar por sus reveses, y logró enarbolarse la bandera de Castilla en las almenas de Granada, y sepultar el poderío de Mahoma en las aguas de Lepanto. Luchó el pueblo ibero contra el dominador de Europa y preparó la derrota de Waterloo. Luchó O'Donnell para libertar a Irlanda su patria, oprimida por las garras del leopardo inglés, y después de ti-

tánicos esfuerzos vio por fin logradas sus esperanzas, consiguiendo triunfar en las elecciones de 1826 en Louth, Armagh y Waterford, y más ruidosamente todavía, durante el ministerio Wellington, en 1828, en las célebres elecciones del condado de Clare. Luchó la Bélgica católica que agonizaba oprimida bajo el liberalismo que tuvo oficialmente su último representante en Frère-Orban, y triunfó después de ruidosas conquistas el partido católico, y allí reina desde hace 25 años dando a su nación una vida de gloria y prosperidad cual no tiene relativamente nación alguna. Luchó la Alemania católica contra el genio del Protestantismo y la tiranía, representada en el *canciller de hierro*, y contra la obra de Bismark triunfaron los esfuerzos del Centro alemán dirigido por Reichensperger, el obispo Ketteler, Mallinkrodt, Windthorst y Lieber, y hoy cuenta 100 diputados católicos.

(Se continuará).

ALICANTE

Ha salido para los baños de Argona el notable concertista de guitarra D. Rafael del Valle, que se propone dar algunos conciertos en aquel acreditado Baleario.

Desearnos muchos aplausos, y nuevos triunfos al señor del Valle, que tan alto ha sabido poner su nombre en esta población, como lo demuestra el éxito verdaderamente colosal que ha obtenido en el concierto que el Domingo tuvo lugar en el Casino de esta ciudad.

El estado del Pantano en el día de hoy, a las cuatro de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 6 palmos.—Pared descubierta, 86 idem.—De cieno, 104 id.—Entra y hila floja.—Sale y hila.

Esta tarde a las seis celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

SE ALQUILA una habitación amueblada, con asistencia ó sin ella.

A las cuatro de la tarde de hoy se habrán reunido los funcionarios de esta Delegación de Hacienda con el fin de dar cuenta de los trabajos hechos a la Comisión que fué nombrada para redactar las contestaciones que se han de hacer, al Cuestionario recibido de Orense.

El Boletín Oficial de hoy publica la relación nominal filiada de los individuos de la Inscripción Marítima de esta provincia, que cumplan 19 años de edad en el próximo 1806 y deben ser excluidos del alistamiento y reemplazo del Ejército, en cumplimiento de lo que preceptúan la Regla 4.ª de la Ley de Reclutamiento y reemplazo del personal, de tuarinería de 17 de agosto de 1887, cou-

expresión del pe naturaleza y ve-

El Rodo de Valencia remitirá en para su inserción en la «Gaceta de Madrid» un anuncio convocando a los señores para las cinco escuelas de niños que quedan sin proveer la aulacion de los ejercicios de oñ que se celebraron ultimamente de ella Universidad.

En la de la Infanta núm. 35, prinha establecido el médico D. Migueroi, un Consultorio Médico-quirúr, cuyas horas para el público son: de a una y de cinco a seis de la tarde.

Desp de haber permanecido una temporada en esta capital, mañana irá para Alcira, nuestro distinguido abogado ilustrado abogado de dicha ciudad, D. Ascrio Montalvá.

Dice Orihuela:

«El nuevo pyecto de desviación de Segura para drentes usos industriales recientemente olicitado del gobierno y de cuyo asua se ha ocupado la prensa local, ha sido ibido con marcado disgusto por todos propietarios y regantes de esta veg quienes han extrañado mucho que sentente otra desviación después de la jabra empeñada del ministro de la Gernación con los señores Capdepón y Besteros, á quienes prometió dicho mistro que en lo sucesivo no se concederá más faltas de agua de Segura.»

Ya se vé concumple el ministro si palabra.—El tiempo á metido en agua, alegrando esto mmo á los labradores, quienes les espe un buen año de cosechas y frutos en campo y huerta.

Se asegura que al abrirse las Cortes se presentará un proyecto de ley autorizando n suplemento de crédito suficiente a pagar á los maestros, no solo el mes de Diciembre de 1904, si que también el del corriente año que, como aquél, debería quedar en parte pendiente de pago por falta de consignación.

GUAYU por los misioneros Capuchinos de América, llama justamente la atención por su sabor delicioso y por su fuerza digestiva. Dirigirse a Coig, Arroyo y Compañía, Sociedad «Guayú» Orihuela (Alicante). De venta en el comercio de D. Leopoldo Asensio, Princesa, 10, y en las principales tiendas de ultramarinos.

Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública se ha abierto un concurso para la presentación de proyectos y elección del que haya de servir de fundamento a la edificación de un local, en Madrid, para la Normal Central de Maestras. En este concurso solo pueden tomar parte los arquitectos españoles,

Ha sido nombrado maestro de Capilla de esta Colegiata, el joven é inteligente músico D. Rafael Samper.

Los decretos firmados por el Rey nombrando nuevos gobernadores son los siguientes:

- De Barcelona ha sido nombrado el señor García Lomas.
- De Sevilla, el Sr. López Ballesteros.
- De Cádiz, el Sr. Llamas.
- De Valencia, el Sr. Zorrilla.
- De Granada, el Sr. Alvarado.
- De Ciudad-Real, el Sr. Godínez.
- De Jaén, el Sr. Lozano.
- De Segovia, el Sr. Guerra.
- De Lérida, el Sr. Teixeira.
- De Almería, El Sr. Girón.
- De Huelva, el Sr. Sanjuán.
- De Huesca, el Sr. Illera.
- De Teruel, el Sr. Altamirano.
- Y de la Coruña, el Sr. Serrano.

SE ALQUILA un piso principal amueblado con preciosas vistas al mar, frente al jardín de Ramiro.

Darán razón en la plaza de Ramiro número 5 entresuelo.

Por el personal de Obras del cuerpo de Telégrafos, se están sustituyendo los ocho hilos de la línea en toda la zona de la Esplanada por encontrarse los antiguos en mal estado.

El servicio telegráfico no por eso sufre interrupción alguna.

Esta mañana, estando verificándose los trabajos, se ha establecido un contacto con un cable conductor de electricidad, produciéndose grandes llamaradas en largo trecho del paseo de los Mártires, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias.

Los alambres al tocar con los rieles de tranvía también causaban grandes chispas.

La Provincia

ELCHE 27.—La soberbia cúpula de Santa María luce ya por completo su hermosura y esbeltez, resultando sus formas no semejantes sino totalmente iguales á las de la antigua.

Con este motivo torna á reinar ya la alegría en los corazones allicantinos, entrísta venia este exquisito manjares.

El azul intenso de la media naranja y su grande elevación en los espacios, nos recuerda de nuevo que nuestros destinos están más altos que este miserable rincón de la tierra en que habitamos, y nos señala el camino que hemos de seguir para alcanzar la verdadera felicidad, tan diferente y alejada de los goces mundanales.

Quiera Dios que en adelante, apartando la vista de las miserias de este bajo suelo, vuelvan las miradas de los hijos todos de María de la Asunción a fijarse en las alturas, para que de este modo pueda reinar pronto la paz hace tiempo turbada entre nosotros.

Aunque no se ha determinado a punto fijo el día en que se ha de trasladar

la veneranda imagen de nuestra Patrona á su precioso camarín, quíerese aprovechar, á ser posible, la próxima festividad de la Purísima.

Trátase, con este motivo, de celebrar grandes festejos, que ya anunciáramos con la debida antelación.

Hace dos ó tres días que el cielo viene prometiéndonos la tan deseada y esperada lluvia. El agua cae, sin embargo, no es bastante para devolver si quiera la tranquilidad al ánimo de los agricultores, que ya iban considerando perdida la siembra realizada merced á las mezquinas lluvias del pasado Septiembre.

De aquí que vayamos considerando como un castigo del cielo las desgracias que llueven sobre nuestra desventurada ciudad. La escasez de aguas, que ha anulado las cosechas, causando grandes perjuicios, sobre todo en la granada, unida á la persistente depreciación de los vinos, tiene herida de muerte nuestra agricultura.

La falta de armonía entre obreros y patronos, la carencia absoluta de unión entre fabricantes, el alza de las primeras materias y la baja de los productos, tiene totalmente arruinada nuestra industria.

La competencia de los trenes, la consiguiente rebaja en los precios del billete, la fácil comunicación que al parecer debía sernos provechosa, el natural deseo de viajar y la no menos natural falta de jornales, amenaza acabar con nuestro comercio.

Se explica ahora que nuestros gobernantes se entretengan desde hace tiempo en satisfacer las bajas pasiones que engendra la política al uso, en vez de estudiar nuestros males, corregirlos y evitarlos por medio de una administración recta y honrada?

Nuestra situación es tan crítica que esperamos un cambio de rumbo y adoptara ello creemos á la persona que hoy se halla al frente de nuestro municipio.

Dios le gufe y sus obras nos salven.

Los tradicionalistas de esta ciudad se han adherido á la protesta de amor al Romano Pontífice elevada por *El Correo Español*, con motivo de la venida á España.

27 Octubre 1905.

Loubet en Madrid

26 Octubre 1905.

Esta mañana se verificó la anunciada cacería en la Casa de Campo.

Asistieron á ella, además del Rey, y el Presidente, el Príncipe viudo de Asturias y demás personajes oficiales que fueron ayer á Riofrio.

La cacería fué muy rápida, no practicándose más que dos ejes.

En ellos se cobraron buen número de piezas.

El Rey y Loubet almorzaron en Palacio.

te lamentos, que me quiebras el corazón: porque te hago saber que es mi señor D. Quijote tan colérico y escrupuloso cristiano, que si él cae en la cuenta de que te ha hecho algún agravio, te lo sabrá y te lo querrá pagar y satisfacer con muchas ventajas. Con que pague el señor D. Quijote alguna parte de las hechuras que me ha deshecho, quedaría contento; y su merced aseguraría su conciencia, porque no se puede salvar quien tiene lo ageno contra la voluntad de su dueño y no lo restituye. Así es, dijo D. Quijote, pero hasta ahora yo no sé que tenga nada vuestro, maese Pedro. ¿Cómo no? respondió maese Pedro; á estas reliquias que están por este duro y estéril suelo, quién las esparró y aniquiló, sino la fuerza invencible dese poderoso brazo? ¿Y cuyos eran sus cuerpos, sino míos? ¿Y con quién me sustentaba yo, sino con ellos? Ahora acabo de creer, dijo á este punto don Quijote, lo que otras muchas veces he creído, que estos encantadores que me persiguen no hacen sino ponerme las figuras como ellas son delante de mis ojos y luego me las mndan y truecan en las que ellos quieren. Real y verdaderamente os digo, señores que me oís, que á mí me pareció todo lo que aquí ha pasado, que pasaba al pie de la letra, que Melisendra era Melisendra, D. Gaiferos D. Gaiferos, Marsilio Marsilio y Carlomagno Carlomagno: por eso se me alteró la cólera y por cumplir con mi profesión de caballero andante, quise dar ayuda y favor á los que huían y con este buen propósito hice á lo que habéis visto; si me ha salido al revés, no es culpa mía, sino de los malos que me persiguen y con todo esto deste mi yerro, aunque no ha procedido dudo de malicia, quiero yo mismo condenarme en costas: vea maese Pedro lo que quiere por las figuras.

ras deshechas, que yo me ofrezco á pagárselo luego en buena y corriente moneda castellana. Inclínosele maese Pedro diciéndole: No esperaba yo menos de la inaudita cristiandad del valeroso D. Quijote de la Mancha, verdadero socorredor y amparo de todos los necesitados y menesterosos vagabundos; y aquí el señor ventero y el gran Sancho serán medianeros y apreciadores entre vuesa merced y mí de lo que valen ó podían valer las ya deshechas figuras. El ventero y Sancho dijeron que así lo harían y luego maese Pedro alzó del suelo con la cabeza menos al rey Marsilio de Zaragoza y dijo: Ya se vé cuán imposible es volver á este rey á su ser primero y así me parece, salvo mejor juicio, que se me dé por su muerte, fin y acabamiento, cuatro reales y medio. Adelante, dijo D. Quijote. Pues por esta abertura de arriba á bajo, prosiguió maese Pedro, tomando en las manos al partido emperador Carlomagno, no sería mucho que pidiese yo cinco reales y un cuartillo. No es poco, dijo Sancho. Ni mucho, replicó el ventero; médiase la partitura y señalensele cinco reales. Dénsele todos cinco y cuartillo, dijo D. Quijote, que no está en un cuartillo más ó menos la monta desta notable desgracia; y agabe presto, maese Pedro, que se hace hora de cenar y yo tengo ciertos barruntos de hambre. Por esta figura, dijo maese Pedro, que está sin narices y un ojo menos, que es la de la hermosa Melisendra, quiero y me pongo en lo justo, dos reales y doce maravedís.

Aún ahí sería el diablo, dijo D. Quijote, si ya no estuviese Melisendra con su esposo por lo menos en la raya de Francia; porque el caballo en que iban, á mí me pareció que antes volaba que corría y así no hay para qué venderme á mí el gato por

aquel Ginés de Pasamonte, á quien entre otros galanteos dió libertad D. Quijote en Sierra Morena, beneficio que después le fué mal agradecido y peor pagado de aquella gente maligna y mal aconsejada. Este Ginés de Pasamonte, á quien D. Quijote llamaba Ginesillo de Paropillo, fué el que hurtó á Sancho Panza el rucio, que por no haberse puesto el cómo ni el cuando en la primera parte por culpa de los impresores, ha dado en qué entender á muchos, que atribuían á poca memoria del autor la falta de imprenta. Pero en resolución, Ginés le hurtó; estando sobre él durmiendo Sancho Panza, usando de la traza y modo que usó Bruno cuando estando Saoripante sobre Albraca le sacó el caballo de entre las piernas y después le cobró Sancho, como se ha contado. Este Ginés pues, temeroso de no ser hallado de la justicia, que le buscaba para castigarle de sus infinitas bellaquerías y delitos, que fueron tantos y tales que él mismo compuso un gran volumen contándolos, determinó pasarse al reino de Aragón y cubrirse el ojo izquierdo, acomodándose al oficio de titerero, que esto y el jugar de manos lo sabía hacer por extremo. Sucedió pues que de unos cristianos ya libres que venían de Berbería compró aquel mono á quien enseñó en haciéndole cierta señal se le subiese en el hombro y le murmurase, ó lo pareciese, al oído. Hecho esto, antes que entrase en el lugar donde entraba con su retablo y mono, se informaba en el lugar más cercano ó de quien él mejor podía, qué cosas particulares hubiesen sucedido en el tal lugar y á qué personas; y llevándolas bien en la memoria, lo primero que hacía era mostrar su retablo, el cual unas veces era de una historia y otras de otra; pero todas alegres y regocijadas y conocidas. Acabada

que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase

que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase

que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase

que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase

que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase que de los señores de casa clase

Información Telegráfica La Voz de Alicante

Madrid 27 (14)

Nuevo Gobernador

Se ha firmado un real decreto nombrando Gobernador civil de Alicante al Sr. Ortiz Cazado.

Un incendio

Telegrafían de Santander que ha ocurrido un terrible incendio que pudo ser sofocado si bien con pérdidas enormes.

En el Congreso

En el Congreso reina gran revuelo político.

Madrid 26 (14'15)

Habla Prieto

El ministro de la Gobernación ha negado que se trate de cambiar al Gobernador civil de Barcelona.

El Sr. Prieto ha negado también la dimisión del ministro de Marina Sr. Villanueva.

Loubet en Lisboa

Participan de Lisboa que llegó Loubet, siendo aclamado. Comenzaron las fiestas del recibimiento con arreglo al programa marcado.

Madrid 27 (14'15)

La crisis.—Lo que dice Montero

El Sr. Montero Ríos ha estado en Palacio celebrando una larga entrevista con S. M. el Rey.

Al salir de Palacio le interrogamos, confirmando que el gobierno está en crisis.

El Presidente nos dijo que expuso al Rey la necesidad de que en el nuevo ministerio estén representados todos los grupos liberales.

El Sr. Montero ignora todavía si presidirá el nuevo Gabinete que se forme.

Hay gran expectación. Los calendarios políticos son innumerables.

Se tiene como segura la entrada de los Sres. Moret y Canalejas.

ALBACETE

Imprenta LA VOZ DE ALICANTE

San Fernando, 34.

sus redes los traineros, destruyéndoles los aparejos.

Ocurren frecuentes colisiones entre unos y otros, existiendo grandes temores de que la lucha llegue a revestir caracteres graves.

Las pérdidas son enormes.

En Varsovia

Los despachos de Varsovia dan cuenta de infinitos horrores y matanzas en toda la Polonia rusa.

La rebelión sigue en aumento. El número de víctimas es aterrador.

Madrid 27 (12'15)

La revolución en Rusia.—Gobierno anárquico.—Incendios.—Matanzas y sublevaciones.

Los telegramas de San Petersburgo manifiestan que se agrava considerablemente la situación.

En Carcof se ha proclamado un gobierno provisional anárquico, preconizando la anarquía general en toda Rusia.

En la capital de Rusia las turbas han rechazado a la caballería, corriendo la sangre en abundancia.

En los arsenales se ha declarado la huelga general.

Trepoff ha tomado el mando de la ciudad, ordenando que la revolución sea reprimida a sangre y fuego.

Continúan los saqueos de tiendas y casas.

La ley marcial ha sido proclamada en San Petersburgo. Fuerzas de artillería con numerosos cañones guardan los palacios del Czar y de los grandes duques.

En Sebastopol la marinería ha tomado el partido de la revolución.

El acorazado Potemkin ha sido incendiado por los rebeldes. La tripulación del crucero Catalina se ha sublevado encerrando en las bodegas a la oficialidad.

Madrid 27 (9'10)

Vaya con Dios

Monsieur Loubet ha pasado la frontera portuguesa, enviando desde allí un expresivo telegrama de gracias al rey por el recibimiento obtenido en Madrid.

La crisis

Se considera al actual Gabinete en crisis.

Los íntimos del Sr. Montero aseguran que todo se reducirá al cambio de ministro de Marina, indicándose para dicha cartera al marino Sr. Santaló.

Se duda que la crisis se limite a esto, opinándose que la reforma del ministerio alcanzará a cuatro ministros.

Madrid 27 (10)

Los gobernadores

Anoche, después de la marcha de Loubet quedó firmada la combinación de gobernadores que comprende las provincias de Barcelona, Huesca, Teruel, Sevilla, Granada, Cadiz, Jaén, Almería, Ciudad Real, Coruña, Huelva, Valencia, Lérida y Segovia.

Se dice que después de las elecciones municipales se hará otra combinación de gobernadores mucho más extensa.

Moret a Palacio

Se comenta la visita que hoy debe hacer a Palacio el Sr. Moret, suponiéndose que se hablará de la crisis, pudiendo salir de dicha entrevista la solución del conflicto político actual.

Madrid 27 (10'25)

¿Moret ministro?

En los círculos políticos se asegura que el Sr. Moret será compelido a aceptar la cartera de Estado, con el fin de que puede acompañar al rey en su viaje a Alemania y Austria.

Al Congreso

En el salón de conferencias del Congreso reina gran animación, haciéndose diversos cálculos sobre lo que pueda ocurrir al reanudarse las sesiones y dar cuenta de la crisis del Gabinete.

Consejo y crisis

Hoy se celebrará Consejo de ministros, en el cual quedará planteada la crisis, en opinión de personajes que presumen de bien enterados.

Madrid 27 (12'15)

Jeitos y trañas

Telegrafían de Vigo que se reproduce la lucha entre jeiteros y traineros.

Los partidarios del jeito arrojan cartuchos de dinamita en los sitios donde tienen caladas

Ya se han recibido en el acreditado y favorecido establecimiento de Sombreros y Novedades para señora y niños, El Esprit, todos los Modelos de París, última creación de la Moda, en Sombreros, Abrigos y Cuellos de piel, adquiridos en los más renombrados centros de París y Madrid, por la cuenta de dicho establecimiento, DONA PEPITA PARREÑO, en su reciente viaje a compras para la temporada de invierno.

Como en sus artículos es la que más novedades y surtidos presenta, recomendamos a las señoras de buen gusto no dejen de visitar esta casa antes de efectuar sus compras.

Se confeccionan y reforman sombreros de todas clases.

El Esprit, Plaza de Castelar, 3 y 5.

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Octubre

28

SABADO

Santorial

San Simón y San Judas Tadeo, apóstoles.

La misa y oficio divinos son de estos Santos con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LA PROTECCION DE LA NINIZ

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por la demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, por la prosperidad de las instituciones en favor de los niños y los jóvenes.

RESOLUCION APOSTOLICA

Trabaja en crear, sostener ó reparar instituciones en favor de los niños.

Cultos

Colegial.—A las ocho misa de renovación; a la nueve horas canónicas y la conventual solemne.

A las once misa con exposición de Su Divina Magestad, rezándose el Santo Rosario.

Por la tarde, a las cuatro, prosigue el novenario en honor del Arcángel San Rafael, predicando el R. P. Manuel Carceller, de la Compañía de Jesús.

Santa María.—A las diez misa para la archicofradía del Perpetuo Socorro.

En las demás iglesias los de contumbre.

Adoración nocturna

Por la noche, a las diez, velará el Turno de la Inmaculada Concepción. La misa será aplicada por una intención particular.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Poderoso tónico digestivo de agradable sabor

Farmacia y Laboratorio: Serrano, 30, Madrid.

Dirección telegráfica: SAIZ CARLOS. MADRID.

En el edificio donde está instalada la Asociación de la Prensa, se ha celebrado el banquete organizado en honor de los periodistas franceses que han venido a Madrid con motivo del viaje del Presidente de la república.

Por fin ha podido celebrarse la comida organizada en honor de Loubet.

Desde las doce y media de la tarde empezó la gente a dirigirse a la plaza, aunque la corrida no debía empezar hasta las dos.

Las calles que había de recorrer la comitiva estaban ocupadas por un gentío inmenso.

En las inmediaciones de la plaza se encontraba la multitud esperando el paso de la Familia Real y del Presidente.

La Reina y las Infantas van engalanadas con la clásica mantilla blanca.

Al presentarse en el palco regio, la multitud que llenaba las localidades y tendidos de la plaza, se puso en pie y saludó al Presidente y a la real Familia con vitores entusiastas.

Loubet y D. Alfonso se adelantaron a la barandilla del palco contestando con saludos a las manifestaciones de cariño del público.

Lo espléndido del día ha contribuido mucho a que la fiesta taurina resulte lucidísima.

Los dos primeros toros, que como los seis restantes pertenecían a la ganadería de la viuda del marqués de los Castellanos, fueron rejoneados por los caballeros portugueses Eduardo de Macedo y Merced de Covas.

La suerte resultó deslucida.

La lidia ordinaria no resultó tampoco muy brillante.

El ganado no correspondió al interés de los aficionados.

Todos resultaron mansos.

Atendiendo indicaciones de los profesores del Observatorio astronómico, que consideraban peligrosa para la vida de los aeronautas la ascensión, por el fuerte viento que reinaba, se ha suspendido el concurso de globos y automóviles que había organizado «La Correspondencia de España.»

Pocos minutos antes de las seis salió el Presidente de Palacio dirigiéndose a la estación del Mediodía donde estaba preparado el tren que había de conducirle a Portugal.

En las calles había una inmensa muchedumbre que le despidió con aclamaciones.

En la estación despidieron al Presidente, el Rey, el Príncipe viudo de Asturias, el Infante D. Fernando de Baviera, el Presidente del Consejo y todos los ministros excepto el de Marina, el señor Maura, los prohombres políticos de todos los partidos, las autoridades y el elemento oficial.

Una compañía de infantería con bandera y música hizo al Presidente los honores correspondientes.

Loubet se despidió manifestando al Rey su agradecimiento por las distinciones y agasajos que se le habían dispensado.

A las seis y media en punto, se puso en marcha el convoy.

MATA-LOMBRICES RUIZ
¡SALVA VIDAS DE LA INFANCIA!
Remedio eficaz y heróico contra tan cruel y molesto padecimiento.
De sabor agradable, excita el apetito, regenera y fortalece a los niños.
Caja una peseta
DEPÓSITO EN ALICANTE.
Farmacia del autor, Alfonso el Sabio, 1, é Infanta, 35

Gran Tintorería y Quitamanchas á vapor
LA MADRILEÑA
DE
ASCENSIO NAVARRO
Única casa en esta capital que tiene sus talleres montados á vapor y puede hacer á la perfección los trabajos en tintes y limpiezas de ropas usadas sin que las prendas ni desformar hechuras.
Especialidad en tintes en todos colores y en especial en negros para luto: permanen al roce ni sudor.
Limpieza en seco y otros procedimientos químicos para la desinfección de ropas. Despacho: Plaza Castelar, 9, frente á la subida Méndez Núñez.
Talleres: Alfonso el Sabio, 8.

IMPRENTA
LA VOZ DE ALICANTE
SAN FERNANDO, 34
Se imprimen con esmero
Recordatorios, Tarjetas de visita, Talonarios, Sobres Comerciales, B. L. M., Membretes, Participaciones de enlace, Facturas, Folletos, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente al ramo de la Tipografía

COLEGIO DE NIÑOS
NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE
Baileñ, 4, pral.—Alicante
DIRIGIDO POR
Don José Bergel
Maestro Normal
Desde 1.º de Septiembre queda abierta la matrícula para alumnos de primera y segunda enseñanza (secundaria) carrera de Comercio. Clases especiales, caligrafía, dibujo y francés.
En la primera enseñanza hay una sección teórico-práctica de francés.

MEDICAMENTO DE FAMILIAS
Hay imitaciones que únicamente en el nombre se parecen á esta preparación que efecto de su bondad, mereció ser recomendada por la Real Academia de Medicina y adoptada de Real orden por los Ministerios de Marina y de Guerra, por considerarla la Junta Consultiva de Sanidad como insustituible, preciosa distinción, única otorgada á medicamento en España.
Son groseras imitaciones las cajas que se presentan á la venta con la etiqueta roja y letra blanca, copia de las que empleó hace años la casa Vivas Pérez.
LOS SALICILATOS VIVAS PEREZ
Curan pronto y bien
A LOS ANCIANOS • A LOS TÍSICOS
A los disentéricos, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea, mortal casi siempre.
A los niños, en la dentición y destete, á los que padecen cólicos y vómitos de estómago, toda clase de vómitos y diarreas, Cólera y Tífus.
Lo dicen infinitas é indiscutibles Autoridades Médicas, no la casa Vivas Pérez
Pídanse en las Farmacias más acreditadas
Pastillas y Papeles de Salicilatos de Vivas Pérez
Exigir la marca de fábrica y la de precinto, y la alegoría de la Diosa Ceres
INDISPENSABLE A LOS VIAJEROS

